

# Sitzungsprotokoll des Allgemeinen Studierendenausschuss

**Datum:** 13. November 2017    **Ort:** Friedrich-Loeffler-Straße 28  
**Sitzungsbeginn:** 20:15 Uhr  
**Sitzungsende:** 21:26 Uhr    **Internes Ende:** 21:36 Uhr  
**Sitzungsleiter:** Florentinean Mehs    **Protokoll:** Marco Rinn

**Anwesende Mitglieder:** Marco Rinn, Nils Sczepurek, Soraia Querido Ferreira, Senta Banner, Florentine Scheibeler, Sophie Nuglisch, Nils Hartwig, Finja Schlingmann, Florentinean Mehs, Kira Wisnewski, Stella Hoppe, Marianna Piruzyan, Joshua Storch, Nicola Döring

**Entschuldigt:**

**Unentschuldigt:**

**Gäste:** Adrian Schulz, Charlotte Völksen, Lukas Thiel, Marcel Gaudig, Yannick van de Sand, Ben Lefebvre, Niklas Washausen

**Verspätet:**

**Tagesordnung:**

- TOP 1: Begrüßung
- TOP 2: Formalia
- TOP 3: Berichte & Organisatorisches
- TOP 4: Vollversammlung
- TOP 5: Tagesordnung StuPa-Sitzung
- TOP 6: Feedback zur 24-Stunden-Vorlesung
- TOP 7: Hochschulinformationstage
- TOP 8: Sonstiges
- TOP 9: Interna

# Sitzungsverlauf

## TOP 1: Begrüßung

Der stellvertretende Vorsitzende begrüßt alle Anwesenden und eröffnet die Sitzung.

## TOP 2: Formalia

Beschlussfähigkeit:

Es sind 14 von 14 stimmberechtigten Mitgliedern da. Der AStA ist damit beschlussfähig.

Das Protokoll von letzter Woche liegt nicht vor.

Die Tagesordnung wurde einstimmig angenommen.

## TOP 3: Berichte & Organisatorisches

### Finanzen – Nils Hartwig:

Morgen ist die erste Lesung des Haushaltsplans 2018. Wegen der Aufwandsentschädigung soll ggf. jeder auf Diskussionen vorbereitet sein.

Adrian sagt, morgen werden vor allem die großen Töpfe bzw. Änderungen angesprochen werden und es wird noch nicht um die genaue Höhe der Aufwandsentschädigungen gehen. Aber eine grundsätzliche Diskussion darüber ist nicht ausgeschlossen.

### Kultur – Nicola Döring:

Der HoPo-Blutspende wird am 06. Dezember von 12:30 Uhr bis 16:00 Uhr stattfinden. Bei den Spenden darf sich jeder sein Projekt aussuchen. Eine Box kann nicht aufgestellt werden. Die Büroschichten fallen an diesem Tag aus, da die Anwesenheit von allen Referent\*innen erwünscht ist (es ist jedoch keine Pflicht, Blut zu spenden).

### Kommissarischer Vorsitz / Hochschulpolitik – Florentinean Mehs:

Florentinean war mit Kira bei der Sitzung des Klex, da diese die Veranstaltung von Kira absagen möchten. Die Positionen wurden dargelegt. Das Klex stimmt im Internatteil noch darüber ab. Sollte die Veranstaltung nicht im Klex stattfinden können, wird die Veranstaltung ersatzlos abgesagt.

Nachtrag aus dem späteren Verlauf der Sitzung:

Senta hat eine Nachricht vom Klex dazu bekommen. Die Veranstaltung findet nicht statt.

## TOP 4: Feedback zur 24-Stunden-Vorlesung

Florentinean hat die Veranstaltung sehr positiv wahrgenommen. Er war beim Vortrag von Prof. Jesse, fand diesen aber nicht kontrovers sondern eher langweilig. Er fand den Vortrag von Marco über Game of Thrones sehr gut. Er hat ansonsten, abgesehen vom Klex, kein negatives Feedback bekommen. Die Konrad-Adenauer-Stiftung fand die Anmoderation zu Prof. Jesse nicht sehr gut.

Sophie fand es super. Gegen Alkohol in den Hörsälen müsste allerdings noch mehr getan werden. Florentine meint, mehr als Ankündigen geht fast nicht. Es gab

schließlich auch Aushänge dazu. Notfalls kann auch vom Hausrecht Gebrauch gemacht werden und Personen des Raumes verwiesen werden. Nils H. meint, man achtet am besten schon beim Reingehen auf Alkohol. Aber generell hielt es sich in Grenzen.

Nils H. fand es insgesamt gut gelungen und ein gutes breites Spektrum. Er wollte mit der Anmoderation zu Prof. Jesse nur etwas aufklären. Den Vortrag fand er auch eher langweilig, ebenso die Diskussion. Einige haben die Kontroverse nicht so mitbekommen, fanden es aber gut, dass er eingeladen wurde und den Vortrag halten durfte. Die längerfristig ausgefallene Vorlesung hätte auf Facebook noch bekannt gemacht werden sollen.

Finja spricht noch ein Lob an Florentine für die Organisation aus.

Nils H. sagt, dass die Kosten für das Catering wieder reinbekommen wurden.

Florentine bedankt sich bei allen für die Hilfe. Sie ist sehr zufrieden mit der Veranstaltung. Die Referenten haben sich auch gefreut. Sie möchte außerdem über den Termin für die nächste Vorlesung in 2018 abstimmen. Sie schlägt als Termin den 09. / 10.11.2018 vor. Senta hat viel Feedback zu den Überschneidungen mit den Clubs bekommen und würde die Clubs direkt informieren.

Der Termin wird einstimmig angenommen.

Florentinean würde gerne Dr. Harald Lesch und Marc Uwe Kling einladen.

Yannick weist darauf hin, dass an dem Termin das 80jährige Jubiläum der Reichspogromnacht stattfindet. Der Termin wird aber so beibehalten und eher als Chance gesehen, Vorlesungen mit passendem Thema anzubieten.

### **TOP 5: Vollversammlung**

Florentinean sagt, dass zwei Anträge eingegangen sind. Beide sind von der Hochschulgruppe der Partei „Die Partei“. Wegen dem freien Eintritt in den Clubs muss er noch nachfragen.

### **TOP 6: Tagesordnung StuPa-Sitzung**

Adrian stellt die Tagesordnung vor.

### **TOP 7: Hochschulinformationstage**

Senta hat eine Mail bekommen. 2018 finden wieder Hochschulinformationstage statt und die Universität würde dem AStA gerne die Möglichkeit geben, sich zu präsentieren. Die Frage ist, welches Referat dies übernimmt. Senta würde einen Tag der offenen Tür und einen Stand im Innenhof der Uni machen. Adrian findet, es ist auf jeden Fall der administrative Bereich dafür zuständig. Senta bereitet das vor.

### **TOP 8: Sonstiges**

Ben sagt, dass die moritz.medien insbesondere mit den neuen Redakteuren kurze Interviews mit allen aktuellen Referent\*innen des AStAs durchführen wollen. Dazu sollen zeitnah Termine ausgemacht werden (nächste Woche Montag und Freitag Vormittag). Außerdem sollen morgen nochmal Bilder gemacht werden. Senta möchte

nicht nochmal Bilder machen, weil es davon schon genug gibt. Ben meint, wir können uns überlegen, welche Ziele wir vor dem Eintritt in den AStA hatten und wie wir diese bisher erreicht haben. Nils H. findet die Idee ganz nett. Sophie findet es prinzipiell eine gute Sache. Aber sie fände es besser, wenn es bessere Bedingungen beim Foto geben würde. Ben meint, er spricht das an und die Bilder werden morgen nicht gemacht. Florentinean macht ein Trello-Bord dazu.

Marianna fragt ob die Mensa im Januar geschlossen wird. Florentine meint, dass das wohl spätestens im März der Fall sein wird. Adrian meint, auch das StuWe weiß noch nicht, wann sie raus müssen. Man müsste nur mal klären, wer dann dafür zuständig ist.

Die Vorstellungsrunde wird noch nachgeholt.

Stella hat eine erste Mail vom Flüchtlingsheim erhalten. Dieses hatte sich den 20. Dezember 2017 als Termin für Weihnachten im Flüchtlingsheim gewünscht.

Senta sagt, dass alle die Vollversammlungsveranstaltung liken sollen.

### **TOP 9: Interna**

Die Interna wurden besprochen.